



Flash-info des Amis de la Bertais-Vassot

Avril 2022

Ce numéro de notre Lettre est principalement dédié à la présentation du séminaire du frère **John Martin** qui sera parmi nous pour la seconde fois le week-end des **14 et 15 mai** prochains.



Le frère John, ou de son nom indien Swâmi Sahajananda, est le responsable actuel de l'ashram chrétien de Shantivanam en Inde. Fondé par le père Henri Le Saux, moine bénédictin breton, l'ashram de Shantivanam est un lieu œcuménique où il est fait conjointement appel au meilleur de la tradition chrétienne et de la tradition hindoue pour nourrir le cheminement spirituel des hommes et des femmes de notre temps.

Pour offrir l'occasion à davantage de personnes de faire connaissance avec cet enseignement inspirant, le frère John donnera tout d'abord une conférence publique à Rennes le vendredi 13 mai sur le thème « *Rester debout dans la tempête* ».

Le samedi après-midi 14 mai et le dimanche matin 15 mai, il animera un séminaire d'approfondissement à La Bertais sur le thème « *Pleinement divin, pleinement humain* » (samedi) et « *Chaque moment est l'éternité* » (dimanche). Vous lirez à la page suivante les informations détaillées sur ce double événement.

Par ailleurs, nous profitons de ce courrier pour vous faire part de l'ouverture d'une **semaine de lyng supplémentaire** (du lundi 27 juin au samedi 2 juillet). N'hésitez pas à prendre contact avec Paul si vous êtes intéressé(e)...

Pour rappel : le calendrier actualisé de toutes nos activités se trouve sur la page d'accueil de notre site. N'hésitez pas à vous y référer ! **www.labertais.org**

Rencontres avec le frère John Martin les 13-14 et 15 mai

Conférence publique à Rennes le vendredi 13 mai à 20h30 :

Lieu : Centre Culturel Bouddhique de Rennes, 2 rue des Veyettes, 35000 RENNES

Thème : Rester debout dans la tempête

"La vie n'est pas un mouvement linéaire statique. Dans la vie il y a des hauts et des bas. Notre vie est un voyage dans un bateau sur la mer. Il y aura de grandes vagues, des vents forts et des tempêtes. Nous devons apprendre à les gérer et continuer notre voyage. Nous devons apprendre à être fermes dans les tempêtes de la vie. Cette conférence essaiera d'expliquer cela en utilisant les considérations de Jésus et celle des Sages indiens".

Prix des places : 10€ tarif plein, 7€ tarif réduit pour les adhérents à l'une des associations organisatrices ou pour les demandeurs d'emploi, bénéficiaires des minima sociaux, ou étudiants

Achat des billets pour la conférence : rendez-vous sur la page d'accueil du site ou [Cliquer ICI](#)

Séminaire d'approfondissement à La Bertais les 14 et 15 mai :

Date et heure : le samedi après-midi 14 mai de 14h15 à 17h45 et le dimanche matin 15 mai de 9h45 à 12h45

Lieu : Centre de Yoga de La Bertais-Vassot, 2 La Bertais, 35490 Vieux-Vy sur Couesnon

Programme du samedi après-midi :

- 14h15 : accueil
- 14h30 : enseignement et questions-réponses sur le thème "*Pleinement humain, pleinement divin*"
- 16h30 : pause thé
- 17h15 : Méditation guidée
- 17h45 : fin du séminaire

***Pleinement divin, pleinement humain** : *Qui sommes-nous? Sommes-nous seulement humains? Sommes-nous seulement divins? Sommes-nous les deux? Certaines traditions insistent sur notre divinité et certaines traditions insistent sur notre humanité. Les premiers chrétiens ont été confrontés à ces questions concernant Jésus Christ. Etait-il seulement humain? Etait-il seulement divin? Ils ont fait un compromis en disant : il était pleinement humain et il était pleinement divin. Mais cela se limitait au seul Christ. Il semble que le temps est venu d'étendre cela à tous les êtres humains. Cette session essaie d'expliquer cette vérité avec l'évolution spirituelle de Jésus et la sagesse des Sages indiens.*

Programme du dimanche matin :

- 9h45 : accueil
- 10h : Méditation guidée
- 10h45 : enseignement et questions-réponses sur le thème « *Chaque moment est éternité*** »
- 12h45 : fin du séminaire

****Chaque moment est l'éternité :** *La vocation du temps est d'évoluer et devenir le véhicule de l'éternité. Le temps manifeste l'éternité. Alors chaque instant est la manifestation de l'éternité. La vocation des êtres humains est d'être des véhicules de l'éternité = Dieu, de transformer leur vie en vie de Dieu, l'éternité. Quand le temps manifeste l'éternité, chaque moment devient l'éternité, chaque moment devient Noël.*

Participation financière :

- Séminaire complet (samedi après-midi + dimanche matin) : 60€ tarif plein, 50€ tarif réduit pour les adhérents à l'association organisatrice ou pour les demandeurs d'emploi, bénéficiaires des minima sociaux, ou étudiants.
- Samedi après-midi seul, ou dimanche matin seul : 30€ tarif plein, 25€ tarif réduit pour les adhérents à l'association organisatrice ou pour les demandeurs d'emploi, bénéficiaires des minima sociaux, ou étudiants

Achat des billets pour le séminaire : rendez-vous sur la page d'accueil du site ou [Cliquer ICI](#)

Renseignements complémentaires : 06 75 05 96 46 (le matin des jours ouvrables)

Biographie et enseignement du frère John Martin

Né en 1955 en Inde du Sud, dans une famille catholique (sa mère venait d'un milieu hindou), John Martin Kuvrapu a eu des études entrecoupées par des périodes de travail pour subvenir aux besoins de sa famille.

Répondant à un appel intérieur à consacrer sa vie à Dieu, il entre au diocèse de Kurnool en Andhra Pradesh. Il est envoyé au séminaire Saint Pierre de Bangalore, pour ses études de philosophie et de théologie. Pendant ses études de théologie, il lit un article écrit par le Père Bede Griffiths sur la non-dualité (advaita) chrétienne. Il est très profondément touché. Il reçoit l'ordination diaconale en mai 1983. En 1984, après ses études de théologie, il rencontre le Père Bede Griffiths pour un discernement sur son appel spirituel. Il prend conscience que sa vocation n'est pas dans le diocèse. Sur l'avis du Père Bede Griffiths, il quitte le diocèse et rejoint l'ashram de Shantivanam, fondé par Jules Monchanin et Henri Le Saux. Il y prononce ses vœux monastiques (bénédictin camaldule) en 1987. Il prend le nom de Sahajananda. Il est envoyé, plus tard, parfaire ses études à l'Université Grégorienne de Rome.

Riche de deux cultures, il approfondit sa connaissance de la spiritualité hindoue. Il analyse les points de convergences entre les deux traditions et voit comment la spiritualité des Upanishads donne des outils pour comprendre l'expérience et le message du Christ, d'une manière inclusive et libératrice. Ce message, dépouillé de ses scories institutionnelles, retrouve sa force et sa clarté originelles.

Depuis plusieurs décennies il diffuse son enseignement en Europe et en Amérique du Nord, par ses conférences, ses articles et ses livres. Il est particulièrement attaché à la France qui a donné à l'Inde les Pères Monchanin et Le Saux.

Bibliographie

- Au-delà des religions (Ed. Les Deux Océans, Paris,2011)
- Vous êtes la Lumière (Ed. Les Deux Océans, Paris, 2013)
- Un nouveau chant de la création (Ed. Les Deux Océans, Paris, 2013)
- Qu'est-ce que la vérité (Ed. Les Deux Océans, Paris, 2016)
- La Nouvelle Annonciation (Ed. Luc éditions)
- Vivre en Plénitude (Ed. Les Deux Océans, octobre 2019)

Chantier du samedi après-midi 30 avril et GSMP du dimanche 1er mai

Un après-midi chantier sera organisé **le samedi 30 avril**, veille du GSMP.

A l'occasion du thé convivial de 17h, André Robert animera un atelier de chants traditionnels, en vue de notre grande fête du 1^{er} octobre prochain. N'hésitez pas à vous joindre nombreux à cette « répétition ».

Si vous participez au GSMP du dimanche et que de ce fait vous souhaitez dormir sur place le samedi soir, merci de le signaler ci-après :

Pour vous inscrire au samedi après-midi, rendez-vous sur la page d'accueil de notre site ou [CLIQUEZ ICI](#)

Préparatifs pour la soirée festive du 1^{er} octobre Anniversaire des 30 ans de La Bertais

Comme vous le savez, lors de la prochaine assemblée générale des 1^{er} et 2 octobre, notre ashram fêtera ses 30 ans d'existence.

Nous prévoyons de célébrer cela par une grande soirée festive qui aura lieu le samedi. Pour "alimenter" son contenu, nous faisons appel à toutes les formes d'expression artistique et à tous les volontaires, à l'image de ce qui se fait à Hauteville avec les spectacles du samedi soir proposés à l'Orangerie.

Alors, si vous avez une aptitude pour un mode d'expression, ou l'envie de vous lancer un défi pour l'occasion, n'hésitez pas à vous manifester et à nous faire connaître vos propositions. La petite équipe en charge de la programmation les étudiera et, si la vôtre est retenue, elle vous préviendra et vous aidera à la mettre sur pied. Vos propositions peuvent prendre la forme d'une décoration pour la salle (peinture ou photo, etc.) ou d'une animation (diaporama, courtes vidéo, sketch, chanson, poème, numéro de clown, etc.)

Vous vous sentez concerné(e) ? alors n'hésitez pas à apporter votre contribution à l'hommage que nous voulons rendre à notre ashram et, pour cela, manifestez-vous dès à présent en écrivant un mail à Frédéric Louvier « louvier.frederic@orange.fr » qui est en charge de collecter vos propositions.

